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場　　所：しながわ水族館
日　　時：令和４年５月18日（水）
参加者数：49名

この見学会は
２年前に企画
しましたが、
コロナ感染症
のため中止と
なり、３年目
にして開催の
見通しがつき
ました。
しながわ水族
館は平成３年
10月、東京都
品川区の区民
公園の一角

に、“海や川とのふれあい”をテーマにオープ
ンしました。 大きな水族館ではありません
が、アザラシ・ペンギン・イルカ・クラゲ・
サメといった人気のいきものを揃え、地元・
東京湾に関する展示やトンネル水槽が用意さ
れているなど、展示内容は充実しています。
イルカショーは水槽との距離が近いため迫力
十分です。
水族館が立地する「しながわ区民公園」は「は
なとひろばと水と緑の公園」をテーマとして
整備され、昭和62年４月からオープンしまし
た。花や広い空間、きれいな水辺や緑とのふ
れあい、自然の中で自由に活動できる潤いの
ある場所として、広く親しまれています。帰
りにはコロナによる運動不足解消と健康の
ために園内散策をお勧めします。

品川水族館見学会雑感
高橋 与志昭（2019年入会）

今日は品川区民公園内の品川水族館見学会
だ。開始に当たり、先ず保坂会長の挨拶。コ
ロナ禍の中、３回目でやっと開催できました。
今日は十分楽しんで下さいとのメッセージ。
我ら３班（青）は入口を通過してからイルカ
ショーの会場へ向かう。 午後１時半から
ショーが始まるまで子供達が水槽の前で軽快
に泳ぐイルカに見入る。水しぶきは思ったよ
り少なかった。トレーナーのお姉さんの合図
でイルカがジャンプ、５ｍ程の高さの風船ま
でジャンプすることもあった。凄いスピード
（時速30㎞）で水槽を廻っているし、矢張り間
近で見ると迫力がある。良くこれで水槽にぶ
つからないものと感心する。終わってから順
路に沿って進む。何種類ものクラゲが水槽の
中をフワフワ浮遊していて美しく見飽きな
い。海の宝石箱という題名の水槽では色とり
どりの珊瑚礁の間を熱帯魚が回遊していた。
ここで一句、「天使魚（エンゼル）は珊瑚礁の
プリンセス」アザラシ館へ向かおうとペンギ
ンの脇を通る時にペンギン同志の喧嘩を目撃
した。ペンギンの鳴き声を初めて聞いた。ア

令 和 ４ 年 度 　 第 １ 回 見 学 会

第98号
2022 年 7 月 27 日

品川シルバー大学同窓会 事務局品川シルバー大学同窓会 事務局

TEL 070-8412-0523TEL 070-8412-0523

ssu.dosokai.jm@gmail.comssu.dosokai.jm@gmail.com

見学会・講演会のメールでの申込みは ssu.dosokai@gmail.com（問合せ080-6634-6797）



－ 2－

ザラシショーまでは大分時間があるので直近
のアシカショーを見学することにした。アシ
カのミリヤ君がトレーナーと準備体操をす
る。ラジオ体操の音楽に合わせて器用に前足
を動かしていた。逆立ち、ボールを使っての
回転、フラフープの運動、輪投げなど多彩だ。
バスケットのシュートまでこなしていた。良
くここまで仕込んだと感心する。品川水族館
には昔入ったきりなので懐かしかった。
現在、イルカショーが終了する計画があると
いう。資金負担と国際的にイルカの捕獲・飼
育への批判があることへの対応らしい。イル
カ達は子供の情操教育への良き協力者なの
に？最後に、今回の企画・運営に携わったシ
ルバー大学同窓会の役員の方々に感謝し、次
回もよろしくお願い申し上げます。

ひとこと感想
・久しぶりの見学会、みんな元気なすがたに
安心。水族館子供ごころ孫と共にの時間も
思い出しました。又の見学会楽しみにして
います。
・久々にしながわ水族館に入りました。（地
元で散歩は良く来ているのに） イルカ
ショーが国際的な反対でなくなるそうで寂
しいです。シルバー大学同窓会の役員の
方々、本日の企画３度目に実現して良かっ
たです。本当にお疲れ様でした。これから
もよろしくお願いします。
・初めての品川水族館は十分楽しめました。有
難うございました。天候に恵まれgoodでし
た。スタッフの皆様にはお礼申し上げます。
少々受付業務でモタついていたようで・・・
・３年ぶりの水族館見学を晴天で見学できて
ありがとうございました。イルカショーは
久しぶりに見学できて満足でした。見学

コースが少し解かり難かった。
・大変楽しく見る事が出来ました。また来た
いと思いました。ありがとうございました。
・童心にかえりイルカ・アシカショーを大変
楽しく見学し、お魚も興味しんしん見いっ
てしまい写真をとってしまいました。係り
の方々ありがとうございました。
・しながわ水族館は開館２年目に164万人を
記録したのはおどろく。国際的にイルカの
捕獲がされている現状で、イルカショーが
終了されるとか。ちょっと残念だ。
・ひさしぶりにしながわ水族館に見学が出来
て、たいへん感動しています。又、今回初
めて皆様とご一緒出来た事に満足しており
ます。今回、見学会の集合と解散まで役員
の方々は大変ご苦労さまでした。又次回へ
の期待もありますので宜しくお願い致し	
ます。
・説明員とか勉強の時間などあれば、おもし
ろいと思います。
・班ごとに行動する必要があったのでしょう
か。もっとゆっくりみたい所もありました。
・展示がわかりにくく楽しめない上に、グ
ループで行動するのか否かはっきりせず消
化不良で個人で来たほうが良かったと	
思った。

瓜生先生のガイドで歩く明治神宮
場　　所：明治神宮
日　　時：令和４年６月17日（金）
参加者数：71名

明治神宮は、明治天皇と昭憲皇太后をおまつ
りする神社です。初詣は例年日本一の参拝者
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数を集めています。　
明治天皇崩御後、御陵は、京都に造営されま
した。首都東京にも記念施設が求められ、渋
沢栄一や東京市長等から神宮創設が提案さ
れ、国は大正４年に明治神宮創建を告示、大
正９年（1920年）11月鎮座祭が行われました。
神宮の杜は、人工林で11万人超の全国青年勤
労奉仕団により植栽され、100年が経過した
現在、人工林は永遠の自然森へと変遷しまし
た。昭和20年４月空襲で社殿が炎上、昭和33
年10月新本殿へ遷座しました。

明治神宮見学会に参加
佐藤　明（2022年入会）

今年、「品川シルバー大学同窓会」に入会させ
て頂きました。私の第一回目の参加が６月17
日に開催された「瓜生先生のガイドで歩く明
治神宮」です。何十年も前に家内と明治神宮
と表参道を訪れた事がありましたが、何を見
たのか何にも記憶に残っておらず、今回は先
生の解説付きと言うことで楽しみに参加させ
て頂きました。
明治神宮は大正９年（1920年）明治天皇、昭
憲皇太后を御祭神として、渋沢栄一らが中心
となり創建された人工林の杜に囲まれた神社
で、初詣参拝客は日本一だそうです。
まずは目の前の第一鳥居からと思いきや、現

在鳥居の建て替え工事が行われていて、６月
末完成予定ということで、残念ながら、横道
からの入場となりました。その後は神橋→明
治神宮御苑→第二鳥居→本殿→西側周りで不
老長寿の木を見て戻ってきました。瓜生先生
の軽快な解説は分かり易く、あっという間の
2時間でした。特に私が興味をひいたのが、鳥
居の話しです。樹齢1500年を超える、「タイワ
ンヒノキ」で作られて、今後「タイワンヒノ
キ」の入手は困難とされています。第二鳥居
に来たとき先生から「鳥居の柱に触ってみ
て！香りも嗅いで下さい。また左右の木が違
うので、両方試して下さい」と言われた時、
神社でこんな素振りをした事がなかったもの
で、周りを気にしてしまいました。とても滑
らかな感触と、優しい香りを放っていて、一
瞬「ふわ～っと」した気分になりました。ま
た先日、ニュースで第一鳥居の立て替えが竣
工して、くぐり初めが行われたと報道があり
ました。樹齢250年超の吉野杉が選ばれたよ
うです。柱の上の方に、節埋めを見たような
気がします。宮大工さんが丹精込めて製作し
てくれたのでしょうから、また訪れ「触って、
嗅いで」みようと思います。（こっそり）
瓜生先生、役員の皆様、有り難うございました。

ひとこと感想
・今回参加して、瓜生先生の説明がとてもわ
かりやすく大満足でした。菖蒲の花もきれ
いでいやされました。
・先生の話がマイクを通じよく聞けてよかっ
た。女性べっし的な発言をしている男性が
この時代とても気になった。
・知らない明治神宮の空間を味わうことが出
来ました。ありがとうございました。
・明治神宮の森、感激しました。今まで参加
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した見学会として№１です。案内人の説明
が良かったです。
・何十年か振りできましたが、森林浴も兼ね
てステキでした。良い所をえらばれました
‼感謝いたします。公園や庭園など、今後
も期待しています‼先日小田原城に行き
ました。ここも良かったです。
・一人でまわっていたら知り得ない、瓜生先
生の楽しいトークで大変勉強になりまし
た。ひのきの肌触りと香り忘れません。幹
事の皆様御苦労様でした。今後共、この様
な企画楽しみにしております。
・参拝でしか来たことなくて色々説明をき
き、改めて明治神宮のすばらしさをかんじ
ました。この新緑の時期、又訪れたいと思
います。
・隅々まで明治神宮のいわれをお聞きできて
良かったです。ありがとうございました。
次回からも色々と勉強になる企画開催をお
願いします。
・途中休憩がほしい。１０～１５分。
・先生のガイド付きで、はじめて神宮の歴史
を知りました。スタッフの皆様、お疲れ様
でした瓜生先生の続編をお願いしたい。
・平素行ったことのない明治神宮の奥にまで
行けて、又説明してもらいありがたかった。
時間的にもちょうどよかった。
・大きい声で私語、自分のことばかりの男性
がいて、とてもやかましかった。不快。そ
れでいて、女性の意見を言う人うるさいと、
政治家と同じ古くさい意見を何回も、聞き
ずらかった。

訂正とお詫び：前97号４頁に掲載の写真内説明
にて「山形県」を「秋田県」に訂正いたします。寄稿
していただいた稲場様、会員の皆様にお詫び申し
上げます。また、神宮見学の案内にて参加費用の
変更がありました。重ねてお詫び申し上げます。
ご指摘をいただいた皆様に御礼申し上げます。
今号は見学会が２回という楽しい内容になりま
した。今後とも見学会、講演会にご参加いただき、
楽しい寄稿のほどよろしくお願いいたします。
酷暑が続き、コロナ感染者数も増え続けており
ます。皆様、ご自愛いただき、この夏を乗り切り
ましょう。	 （S.K）
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